

三中校報



令和元年度 第5号
大島町立第三中学校
校長 松島 睦磨
令和元年9月20日発行
電話 04992(4)0183
FAX 04992(4)1964
E-mail : 06t000@izu-oshima.ed.jp

イヌマキと綱引きの松

校長 松島睦磨

令和元年の2学期が始まった翌週、台風15号の猛威で特に南部地区に被害が広がった。本校生徒の自宅等にも被害があり、通常の生活に戻るには今しばらく時間がかかりそうである。人命に関わるような人的被害がなかったことはせめてもの救いではあるが、物質的にも、精神的にも傷ついた生徒をしっかり支えていかなければならないと強く思う。

本校の施設への被害はガラス数枚が破損したのみであるが、敷地に目を移すと、おびただしい数の枝が一面に散乱し、その中に太い倒木が何本も横たわっていた。中でも衝撃的だったのが、「イヌマキ」である。本校の校門を入ると目の前にロータリーがあり、その中心に立っていた、高さ8m以上、幹の周囲も2mを超える堂々とした一本である。来校者を出迎えてくれ続けていた。この大木がその根から完全に倒れてしまった。子どもたちの登下校の安全のため、早速撤去してもらったが、数十年間、第三中学校の象徴的な木であり続けた一本の木がなくなる様を目の当たりにした。長年、子どもたちが毎朝登校の時、目の片隅に入れて学校の日を始める。一日を過ごし、夕方、下校の時は「イヌマキ」に見送られるように家路についてきた。その「イヌマキ」が長年のその役目を終えて撤去される時、自然と頭が垂れた。

三中が「綱引きの松」と呼んでいた木があった。この松も大木で、三中生は長年運動会の綱引きの練習に使ってきた。縄を巻き付けて引くのであるが、びくともしない松に私たちは深い畏敬の念を抱いたものであった。この松は台風ではなく、つつじ小学校建設のために撤去せざるをえなかったが、一本の松に深い感謝の気持ちと惜別の念を抱いた。撤去を菊池のおばちゃんを見ていて、少し、涙が出た。

学校というところは、長年の歴史を物語る象徴的なものがある。ここに述べた2本の大木はなくなったが、三中にはまだまだたくさんのシンボルが残っている。レンガ倉庫であったり、グラウンドの松であったり、校舎の向こうに見える山の風景であったり。しかし、それらは全て子どもたちとの時間や思い出が積み重ねられることによって、はじめて作られるシンボルである。「綱引きの松」や「イヌマキ」がなくなったことはさみしいが、これからも三中は生徒たちとの時間と思い出を積み重ね続け、現存するシンボルがそれぞれその意味合いを深めてゆくだろう。

職員だけでは片づけきれなかった大量の枝木は保護者の努力によって撤去された。献身的な活動に心から感謝したい。

「イヌマキ」は過去の記憶になったが、かつての三中生が手で彫って作った表示を、折れた枝の一部とともに校長室に残した。



都大会結果

野球部

1回戦 対 新島式根島 12-0 ○ 2回戦 対 増戸中 2x-1 ○
3回戦 対 日大二中 0-1 ●

7月20日(土)に開幕した都大会。大島合同チームとして5度目の夏に臨みました。開会式での堂々とした行進からも今大会への決意を感じ取ることができました。2回戦、3回戦と1点を争う緊迫した試合が行われ、粘り強く最後まで諦めない生徒の姿を見ることができました。敗戦後の3年生のチームを想う言葉、下級生へのメッセージが中学校の野球生活が充実していたことを物語っていました。保護者の皆様、地域の皆様からの多くのご支援、ご声援に選手ともども感謝の思いでいっぱいです。ありがとうございました。



サッカー部

昨年12月に発足したサッカー大島連合チームは、7月22日(月)に島嶼大会に参加しました。連合チームの初代チームとして各校及び連合での練習を重ね、大会に臨みました。結果は3位となり、目標としていた「島嶼大会優勝、都大会出場」には届きませんでした。三中の鶴飼昭吾主将のもと、1回戦、3位決定戦とも最後まで諦めることなくプレーすることができました。三年生にとっては初めて最後の島嶼大会となりましたが、ひたむきにサッカーに取り組んだ姿勢は各校の後輩に伝わったことと思います。連合チームの活動を通じ考えたことを、今後活かせる場面があることを期待しています。応援、ご指導いただいた皆様、ありがとうございました。



バレー部

7月22日(月)大島連合チームは、狛江二中全会場で一回戦日大一中と対戦しました。滑り出しからノリノリで相手を圧倒、持ち前の攻撃力を発揮して果敢に攻め、見事都大会初戦を突破(25-14, 25-14)しました。二回戦第二試合では強豪品川学園と対戦、善戦しましたが惜しくも(10-25, 13-25)で敗れました。よくぞこんな強いチームと戦うまでになったな、時間をかけ、我慢を重ねて、これら強豪チームに立ち向かうこの日にたどり着いた我々大島連合。実にこの時のためにみんなで努力してきたんだあと心から思える試合ぶりでした。まさに選手、ベンチ、応援団が一つになって、みんなで戦った試合でした。



大会の数日後、応援に来てくれていたOGから次のようなメールが届きました。「大島の子たちのバレーを久しぶりに見ることができ、こんな幸せな時間を過ごせて羨ましいなと思いました。うずうずしてしまい私も社会人バレーを始めることにしました。何事も挑戦ですね!!」何より嬉しい便りでした。部活動って、こんなことのためにあるのではないだろうかと思いました。新入部員0が2年間続き、一度は無くなってしまおうかと思われた三中バレー部。3年生たちよ、よくぞバレー部を繋いでくれました。2年生、1年生、あとを頼みますよ。



校内水泳記録会

7月27日(土)に校内水泳記録会が行われました。今年の夏は例年に比べて雨が多く、練習が出来ないときもありましたが、記録会当日は暑い陽射しが照りつけるほどの快晴のもと開催することができました。この日に向けて、1学期の水泳の授業や夏休みの水泳教室で練習に一生懸命取り組んでまいりました。生徒一人一人が自分の力を出し切った記録会となりましたが、そのなかで今年は、1つの新記録がありました。短い期間ではありましたが、暑い中、たくさんの御声援をいただき、ありがとうございました。

【新記録】 ・土屋 杏奈 35秒0 (50m自由形【1年女子】)



町水泳大会結果

選手の頑張り、保護者や地域の皆さまの応援のおかげで、今年も多くの入賞者が出ました。

- 1位 土屋 杏奈 1年50m自由形
- 古屋 心渚 1年100m平泳
- 2位 秋田 知洋 1年100m平泳
- 鵜飼 玲乃 1年50m背泳
- 平 瀬奈 1年100m平泳
- 青木 結香 2年100m平泳
- 飯田 琉斗 3年50m背泳
- 鵜飼 昭吾 3年100m平泳
- メドレーR男 三中A (飯田・鵜飼昭・平禅・土屋勇)
- 200mR男 三中A (鵜飼昭・飯田・平禅・土屋勇)
- メドレーR女 三中A (鵜飼玲・西川・古屋心・土屋杏)
- 3位 秋田 知洋 1年50m自由形
- 金澤陽太郎 1年50m背泳
- 岩瀬梨央奈 1年50m背泳
- 土屋 杏奈 中女50mバタフライ
- 土屋 杏奈 中女100m個人メドレー
- 古屋 心渚 1年50m自由形
- 齋藤 伊織 中男200m平泳
- 平 禅 中男50mバタフライ
- 土屋 勇太 3年50m自由形
- 土屋 勇太 中男100m個人メドレー
- 松木 凱也 中男100m自由形
- 西川 薫実 3年100m平泳
- 200mR女 三中A (中村乃・古屋心・鵜飼玲・土屋杏)



保育園訪問

現在3年生の家庭科では「幼児」の学習を行っております。更に学びを深めるために9月5日に波浮保育園を訪問させて頂き、幼児との触れ合い体験を行ってきました。園の子どもたちと楽しく過ごすために、手作りの「輪投げ」を準備し、一緒に遊ぶこともできました。現在の中学3年生のうち16名が波浮保育園出身ということもあり、当時のお話なども楽しく聞かせて頂き、生徒自身も自分たちの成長に驚いていました。貴重な体験の場を提供して頂いた波浮保育園の皆様に感謝致します。



秋季大会

野球部

紅白戦 Aチーム 6対4 Bチーム

今年の新チームは各校9名に満たないため、2チームに分けての紅白戦を行いました。田村選手の選手宣誓に始まった今大会は、みんなに出場機会があり、緊張感の中で随所に良いプレーが見られる試合となりました。会場中が、保護者・地域の皆様でいっぱいになり、野球部への期待の大きさを感じました。来夏に向けて、さらに高みを目指します。



サッカー部

「三中 2対2 二中」

「三中 0対10 一中 (オープン試合)」

秋季大会は7人制での大会となりました。当日は6人での参加となりましたが、三年生を中心に日々の練習で培ってきた三中らしいサッカーで第一試合の二中戦では引き分けることができました。三年生はこれまでの大会を通じて初めて「勝ち点1」を獲得しました。続く一中戦では負傷者等が出たため、規定の人数に満たず他校の選手に協力してもらい試合をすることができました。人数的に難しいものがありましたが、選手たちは最後まで一生懸命戦いました。三年生はこの試合で最後となりました。サッカー部の活動を通じ考えたことを、今後活かせる場面があることを期待しています。応援、ご指導いただいた皆様、ありがとうございました。



ソフトテニス部

個人戦 ベスト4 山田果臈 金子楓花 ベスト8 小泉優菜 泉澤音羽
団体戦 第三位

3年生にとっては、1年生から続けてきた部活動がいよいよ最後の日を迎えました。これまでの練習の成果をすべて発揮し、最後には2年生を含めた全員が笑顔で終わられました。これまで支えてくれた仲間たち、先輩、後輩、そして何よりも保護者のみなさまには、部員・顧問一同感謝の念が尽きません。今後は、ただ一人の2年生となってしまいますが、気合は誰にも負けない、という強い気持ちと向上心を持ち、新たな目標に向けて努力を重ねていきます。いつもみなさまの応援が大きな力となり、結果へとつながります。今後とも、あたたかなご支援をよろしくお願い致します。



バレー部

台風15号の被害も大きく、今回の大会を実行するかどうか、顧問団としても開催について迷い、とても悩みました。結論は、前を向いて頑張ろうとする子どもたちの心とチャンスはきっと島の元気に繋がる、だからやろう！14日～16日、復旧に従事する保護者、教員もいる中でしたが、御神火アップバレーボール大会を開催しました。神奈川からの大住、平塚ろう学校、西中原、藤ヶ岡と、大島連合の5チームで競われました。優勝は藤ヶ岡、準優勝が西中原。大島新チームは今回が初の対外試合。予選は5位でしたが、練習試合で徐々に馴染ませ決勝トーナメントで3位に食い込みました。



10月の主な行事予定

日	曜	行 事
1	火	都民の日
2	水	生徒朝礼 解団式 町レク練習始
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	朝礼 安全指導
8	火	専門委員会
9	水	町教研（5校時研究授業・3学年合同音楽）SC
10	木	
11	金	激励会
12	土	町レク前日指導
13	日	町レク
14	月	体育の日(町レク予備日)
15	火	生徒朝礼 衣替え 3年高校説明会 SC
16	水	避難訓練
17	木	
18	金	歯科検診
19	土	
20	日	
21	月	朝礼
22	火	即位礼正殿の儀
23	水	中間考査
24	木	中間考査 専門委員会
25	金	
26	土	駅伝試走(始)
27	日	
28	月	
29	火	生徒総会 SC
30	水	専門委員会 SC
31	木	学力テスト(全学年)

スクールカウンセラー（SC）の交代

スクールカウンセラーの川辺静佳さんが9月で退職され、10月より藤田隆宏さんが着任されます。これまで同様、お子様のことで少しでも気になることがあればご相談ください。

ALTの交代

ALTのリー・ランスデル先生が9月で退職され、10月よりコーディ・パワーズ先生が着任されます。これまで同様、楽しく積極的に英語を学習していきましょう。

大島町体育祭・体育レクリエーション大会

(町レク) 10月13日(日)

1956年(昭和31年)に第1回体育祭陸上競技大会という名称で始まり60年以上続いている、まさに大島のスポーツ文化の象徴でもある大会です。以前は「町民大会」と呼ばれていました。運動会から培ってきた力を結集し、全力で望みたいと思います。保護者・地域の皆様と心を合わせて頑張りましょう。

生徒会総会 10月29日(火)

運動会終了後、生徒会の運営は3年生から後輩に受け継がれます。今まで、3年生がリーダーシップを発揮し生徒会の運営をしてきました。今後は、生徒会役員選挙で選ばれた1・2年生役員が中心となり活動していきます。

11月の予定

- 2日(土) [東京都教育の日] 町駅伝前日指導
- 3日(日) 「文化の日」 町駅伝大会
- 9日(土) 文化祭特別時間(始)
- 16日(土) 都駅伝大会
- 22日(金) 文化祭前日準備
- 23日(土) 「勤労感謝の日」 文化祭

- 25日(月) 振替休業日 テスト週間始
- ※期末考査: 12月2日(月)～4日(水)

第三中学校は自力登下校を推奨しています